

**III CONGRESO ECUATORIANO (III DE LA REGIÓN ANDINA Y CENTRO) DE
TERAPIA NUTRICIONAL, NUTRICIÓN CLÍNICA Y METABOLISMO
Guayaquil: Octubre 26 – 28, 2017****DISCURSO INAUGURAL**

Transcripción del discurso de bienvenida pronunciado por la Dra. Dolores Rodríguez Veintimilla, Presidente del Comité organizador, en la inauguración del III Congreso Ecuatoriano (III de la Región Andina y Centro) de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo.

Les doy la bienvenida a la bella ciudad de Guayaquil, marco de nuestro III Congreso Ecuatoriano (III de la Región Andina y Centro) de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo. Inicio mi intervención resaltando el esfuerzo de una agrupación de profesionales: médicos, enfermeras, nutricionistas, químicos farmacéuticos, y otros afines dedicados a la Nutrición que, por primera vez en nuestro país se han integrado a trabajar en esfuerzo conjunto para llevar adelante este Congreso Regional.

En 1983 se fundó la Sociedad Ecuatoriana de Nutrición Parenteral y Enteral (SENPE), agrupando en su seno diversas profesiones relacionadas con este campo con la finalidad de capacitarnos y, a la vez, difundir y aplicar los conocimientos más recientes en el área nutricional. Y, además, para integrarnos a las diferentes comunidades científicas a nivel mundial.

Representa también este Congreso que durante un año nos hemos reunido junto a los 16 integrantes del Comité Organizador en 30 oportunidades para desarrollar un programa y decidir qué temas debería contener para beneficio de los asistentes, pero, más que ello, que los conocimientos adquiridos fueran aplicados en nuestros pacientes. Representa también que Ecuador, cuando aceptó la designación en la ciudad de Florianópolis (Estado de Santa Catarina, Brasil) el 25 de Octubre del 2016 para ser la sede del XVII Congreso de FELANPE en el año 2020, cumple con responsabilidad la designación, en unión de un grupo maravilloso de profesionales que con esfuerzo, fortaleza, constancia y energía ha organizado este Congreso.

La temática del Congreso rota en torno a diferentes especialidades, pero nos identificamos con la frase “La Región Andina unida contra la Malnutrición”, punto común y dolor lacerante que nos avergüenza. De acuerdo al informe de la FAO emitido en el año 2015 la desnutrición todavía supera el 20% en algunos de nuestros países. Y qué decir de la desnutrición en los pacientes hospitalizados que oscila entre el 40 y 50%. O de la malnutrición por exceso dentro de la cual el sobrepeso y obesidad afectan a más de 140 millones de personas en América Latina, lo que representa el 23% de la población total de la región.

Entonces, tenemos un gran campo de labor que desarrollar en contra de la malnutrición, y que, en esfuerzo conjunto, aquellos que integramos FELANPE tenemos que llevar a cabo, para lo cual es necesario apoyarnos, y apoyar a las nuevas generaciones de profesionales en la adquisición de conocimientos, pero, sobre todo, a no temer ponerlos en práctica, a decir y a exponer que el estado nutricional es un signo vital más del ser humano, que la capacidad física y mental van ligados a él, y que hay muchas enfermedades que se pueden prevenir con una alimentación equilibrada.

Es por ello que surge la necesidad de crear alianzas estratégicas con fuentes de conocimiento académico y vivencial, y por ello en el día de hoy la Universidad de Salamanca (USAL), la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL) y FELANPE, con sus distinguidos representantes, nos honran con su presencia.

A este barco que está zarpando del puerto se le ha sumado la colaboración de nuestros patrocinadores, cada vez en mayor número, quienes también han encontrado un espacio académico de interacción con médicos y pacientes, para permitirnos las mejores fuentes y el contacto con los especialistas más reconocidos que dedican un mensaje, un resumen de su experiencia en un brevísimo tiempo.

¿Qué deseamos aportar a los asistentes a este evento?

Encontrar ese conocimiento para poder hacerlo suyo, contar con conocimientos actualizados para dar una mejor atención a los enfermos. Visto por otros ojos, no por las personas que nos dedicamos a la Nutrición, dedicar tiempo a conocer más de este campo que es la VIDA. Trabajamos con individuos desde su nacimiento hasta la etapa final, y somos instrumentos en la mano del Buen Dios para cuidar Su Creación.

Es una tarea difícil y dura, tanto física como psicológicamente, por estar en contacto constante con el dolor, la angustia de los enfermos, y la cercanía de la muerte todos los días. Pero no somos mártires ni héroes porque esa labor se compensa con creces con lo que recibimos de los pacientes.

El compromiso de la SENPE en la realización de este Congreso representa un gran reto, dada la vasta e interminable información nueva que surge en cada área. Esa fue la razón de aceptar su desarrollo, ya que la forma de diagnosticar y determinar el mejor tratamiento puede modificarse en un período muy breve.

Este año contamos para el programa científico del Congreso con la presencia de 25 profesores internacionales y 60 nacionales en 3 foros simultáneos durante los 3 días previstos de actividades, así como la presencia de destacados profesionales en la presentación de las plenarias. Hemos destinado también un espacio para la presentación de *pósters* que expondrán el trabajo de investigación de las diferentes universidades del Ecuador y de otros países, y las premiaciones de los mejores carteles se entregarán en la ceremonia de clausura. También contamos con la realización de importantes mesas de Debate académico como “El reto de FELANPE en el campo Educativo”, “La desnutrición en Ecuador”, y “Bioética médica en relación a la investigación”, donde participarán distinguidos profesionales.

Concluyo mi intervención dando las gracias en primer lugar a Dios, a nuestras familias, que con su perseverancia y amor nos ayudan a enfrentar el diario vivir; a ustedes, compañeros de SENPE; a los diferentes cuerpos colegiados, a la Ilustre Municipalidad de Guayaquil, las universidades, la industria farmacéutica, y con gran afecto, a todos los integrantes del Comité Organizador de nuestro Congreso Guayaquil’2017; a quienes doy mi más sincero agradecimiento por su dedicación e interés en la creación de este estupendo programa.

A todos nuestros colegas, les reitero nuestro compromiso en brindarles un programa de alta calidad científica para el provecho de todos los asistentes.

Dra. Dolores Rodríguez Veintimilla
Presidente del Comité Organizador
III Congreso Regional Andino
III Congreso Ecuatoriano de Nutrición Parenteral y Enteral
Guayaquil
Ecuador